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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Das Ziel der Studie bestand darin, das Burnout von psychiatrisch tätigen Ärztinnen und Ärzten im Kanton Zürich/Schweiz zu untersuchen und dessen Korrelate zu identifizieren. Methode: In drei Subgruppen - psychiatrische Assistenzärzte, institutionell arbeitende Psychiater in Führungspositionen und freipraktizierende Psychiater - wurden mögliche soziodemographische, berufliche und persönlichkeitsbezogene (Münchner Persönlichkeitstest MPT) Einflussfaktoren auf das mit der Tedium-measure(TM)-Skala erfasste Burnout untersucht. Ergebnisse: Mit TM = 2,9 ± 0,7 liegt der Burnoutmittelwert der Gesamtstichprobe von 307 Probanden im Bereich des niedrigen Burnout bei relativ großer Streuung, hohe Werte TM > 3,5 wurden von 57 (18 %) der Probanden angegeben. Die Assistenzärzte gaben hochsignifikant höhere TM-Werte an als die übrigen Probanden, sie scorten aber auch höher bezüglich Neurotizismus und niedriger bezüglich Frustrationstoleranz im MPT. Schlussfolgerungen: Neurotizismus alleine erklärte den größten Teil der Varianz des Burnout in einzelnen Subgruppen. Berufliche Variablen spielen bezüglich Burnout bei Psychiatern nur eine marginale Rolle, verschiedene Freizeitaktivitäten sind offenbar ohne Einfluss.


      
        
Burnout in Psychiatrists and Psychiatric Residents - Results of an Empirical Investigation

        

          
Objective: The study aimed at assessing burnout in psychiatrists and psychiatric residents, all of them working in the Canton of Zurich, Switzerland, and at identifying some of its correlates. Methods: Potentially burnout- related demographic, work, leisure activities, and personality (Munich Personality Test) variables were studied in three subgroups of 307 probands - psychiatric residents, psychiatrists working as staff members or in leading positions in psychiatric institutions, and psychiatrists working in private practice - the degree of burnout having been assessed with the Tedium Measure (TM). Results: The mean TM score of all probands of 2.9 (SD = 0.7) was on a low level, high TM scores (> 3.5) were indicated by 57 (18 %) participants. Significantly higher TM scores were indicated by psychiatric residents, who also scored higher with regard to neuroticism and lower with regard to frustration tolerance on MPT. Conclusions: Neuroticism alone explained a substantial proportion of the total TM variance in individual groups. Work-related variables turned out to be of a small importance only, whereas no influence could be demonstrated for different leisure activities.
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